

México fortalece su blindaje financiero (El Financiero 15/12/10)

México fortalece su blindaje financiero (El Financiero 15/12/10) Marcela Ojeda / Eduardo Ortega Miércoles, 15 de diciembre de 2010 •Renueva Línea de Crédito Flexible con el FMI por 73 mil mdd. •En 2011 se tendrán cerca de 200 mil mdd para enfrentar choques. •"Les estamos dando todo sin pedir nada a cambio": Strauss-Kahn. Ernesto Cordero, Dominique Strauss-Kahn, Felipe Calderón y Agustín Carstens. (Foto: Arturo Monroy) - México refuerza su blindaje financiero Ante la creciente amenaza de una turbulencia internacional de origen europeo, México fortaleció su blindaje financiero, renovando la Línea de Crédito Flexible (LCF) que tiene contratada con el Fondo Monetario Internacional (FMI), ampliando el monto de 48 mil millones a 73 mil millones de dólares y la vigencia de uno a dos años. México es así el primer país en aprovechar las recientes reformas a la LCF para reemplazar la actual línea precautoria de un año por 31 mil 500 millones de Derechos Especiales de Giro (DEG) -cerca de 48 mil millones de dólares-, con una LCF precautoria de dos años, por 47 mil 300 millones de DEG. Con ese monto, sumado a los más de 115 mil millones de dólares en que cerrarán las reservas internacionales del país este año, en 2011 contaremos con cerca de 200 mil millones de dólares "para blindar a la economía ante cualquier avatar externo", dijo el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens. El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, coincidió en que en un momento de gran incertidumbre en Europa y en Estados Unidos, la LCF es un buen amortiguador ante posibles choques. Miembro platino En el acto donde el presidente Felipe Calderón anunció la solicitud de la renovación de la LCF, el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, comentó que ésta se da a los países con una aplicación de política correcta. "Es para los miembros platino que tienen un gran desempeño. Reconocemos que ustedes se están desempeñando bien y por eso les estamos dando todo sin pedir nada a cambio; es un crédito para ciertas circunstancias, para que esté ahí como reserva y espero que no lo usen", insistió Strauss-Kahn. Sin embargo, indicó que si bien en 2010 el PIB de México aumentará 5 por ciento y para el próximo año se esperan tasas de crecimiento más fuertes, "también se les pide que pongan los fundamentos para el futuro (porque) se tiene que caminar más. "El presidente (Calderón) ya sabe qué se tiene que hacer y también ahí se tienen las posibilidades de aplicar las políticas, pero se necesita luchar. "La lucha es indispensable para que la juventud tenga empleo este año y el siguiente; empleos para otro tipo de niveles de la población, en que la economía informal pase a la formal y que los sectores de transporte, telecomunicaciones y energía tengan más acceso a la libre competencia", enfatizó Strauss-Kahn. Dijo que es necesario que la oferta y la demanda tengan un equilibrio y se invierta en petróleo, tomando en cuenta que dado que los ingresos petroleros no serán eternos, es necesario diversificar los ingresos públicos. "El gobierno está consciente de esto y desde el punto de vista del FMI, México es uno de los miembros platino, que no son muchos, al hacer lo correcto () Viendo todos los esfuerzos de la población, la ampliación de la LCF se considera como una recompensa", subrayó. Realidad complicada Por otra parte, destacó que con esta solicitud México ha dado un paso importante, "el primero para el cambio del sistema monetario internacional, ya que nos estamos dirigiendo a un sistema multdivisas. "No solamente una divisa va a predominar, habrá varias y estarán contribuyendo al sistema monetario internacional y a su equilibrio. "Este modelo es histórico y al ser México el primero al que se le otorga, pasará a la historia dentro del sistema monetario internacional", apuntó. Además, señaló que aunque en promedio el crecimiento es bastante bueno, no se debe de creer que la crisis quedó atrás. "La realidad es más complicada. Una parte del mundo, como Asia, África, América y también México, se está comportando bastante bien, pero hay incertidumbre debido a las crisis de Europa Oriental, y todavía habrá que ver cómo se desempeñará en 2011 y 2012." Dijo que este escenario es importante para que México siga adelante con sus propias políticas y haciendo su futuro, y las buenas noticias son que las políticas para enfrentar la crisis se aplicaron correctamente. Voto de confianza Al respecto, Cordero Arroyo reiteró que este año el PIB aumentará cerca de 5 por ciento, "en buena medida gracias a las decisiones oportunas del FMI para apuntalar la arquitectura financiera del mundo", y destacó que México está en una situación de crecimiento económico muy sólida y muy contundente. "El FMI diseñó la LCF para países que tienen un comportamiento excepcional en su conducción macroeconómica, sus finanzas públicas en orden, déficit presupuestales moderados y que no presentan riesgos en su conducción económica." Carstens enfatizó que ante la persistencia de la incertidumbre en el entorno económico mundial, es preciso asegurar un blindaje que preserve a México de eventuales riesgos de desestabilización provenientes del exterior. "El acceso a esta línea de crédito es un voto de confianza al marco macroeconómico del país, a la fortaleza de sus instituciones y de sus perspectivas de crecimiento", concluyó.